

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante 1,50 pesetas al mes
En los demás puntos 5 trim
Fuera de España 10
Pago adelantado.
Número suelto 10 céntos

La Unión Democrática

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, Cid, 8, segundo.—No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspondencia al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

REDACCIÓN:

8, Cid, 8, (piso segund)

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO PROGRESISTA DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN:

8, Cid, 8, (piso segundo)

Número suelto, 10 céntimos

Anuncios y comunicados

Se insertarán a precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado

Número atrasado, 25 céntimos

Crónica

Ya no puede dudarse de que vivimos en el mejor de los mundos posibles bajo el poder del paternal gobierno fusionista.

El desbarajuste y el desconcierto reinan en las filas ministeriales.

En los centros administrativos saltan todos los días filtraciones e irregularidades.

En el ejército cunde el descontento, porque éste no ve satisfechas sus necesidades de reformas, que no pasan de promesas, ó cuando más llegan á ser proyectos.

La industria, la agricultura y el comercio caminan á pasos agigantados á su total ruina por falta de protección y exceso de gabelas.

La propiedad rústica y urbana, va pasando poco á poco á manos del fisco.

Los pueblos y aun las capitales de importancia, están siendo víctimas del más feroz caciquismo.

No se hace más política que la de bajo imperio para satisfacer ambiciones y alcanzar medros personales, cuando no para realizar venganzas.

El Gobierno, por su parte, hace todo lo posible para agravar la situación del país, llevando la alarma y la intranquilidad á todas partes, como consecuencia de las precauciones que el miedo le hace tomar.

Y si algo faltaba al cuadro de la situación actual para ser todo lo repugnante, despreciable y perjudicial que ha llegado á ser, tenemos los repetidos y frecuentes motines que se suceden en toda España.

Estamos saliendo á motin por día. Después del motin de Valencia y del de Málaga han ocurrido desórdenes:

En Coreza más de doscientas personas, armadas con palos, hoces y piedras, recorrieron las calles gritando «abajo los felatos!» y persiguiendo á los dependientes del resguardo. Intervino la Guardia civil, pero el pueblo insiste en que se quiten los empleados de consumos.

En Zaragoza reina una gran agitación en los ánimos por haber continuado las precauciones militares, acentuándose el rumor de que se habían pedido refuerzos para la guarnición y estar concentrada toda la Guardia civil.

En Arrabal ocurrió un alboroto con motivo de haberse embargado varias casas por descubierto en el pago de las cédulas personales. Los vecinos esperan, con fundamento, que se reproducirá el escándalo si vuelven los comisionados. Los industriales tienen cerrados sus talleres y establecimientos.

En Manises se promovió un alboroto por cuestión de consumos. La caballería restableció el orden, llevándose á Valencia siete presos, que serán juzgados militarmente por estar la provincia en estado de guerra.

En Salares ha habido un motin á causa de no estar conformes los contri-

buyentes con el arriendo de los consumos.

En Játiva, Liria y dos pueblos más de la misma provincia, han ocurrido tumultos, quemando los amotinados las casillas de consumos.

Y para que nada falte en el género de motines, en la cárcel de Segovia y en el penal de Valladolid se han producido grandes tumultos. Para sofocar éste último, la guardia tuvo que hacer fuego, resultando heridos algunos presidiarios.

El orden, como ustedes ven, no puede ser mayor. Es decir, el orden con que se producen estos desórdenes.

Las notas palpitantes de la política, son los discursos pronunciados en el círculo reformista de Madrid por los Sres. Romero Robledo y López Domínguez.

Ambos discursos dan muestras de que la impaciencia por ser poder consume á los reformistas.

Los jefes de ese partido, que Felipe Pérez llama en La gran vía callejón sin salida, han dirigido ciertas amenazas, disfrazadas de advertencias, que si no supiéramos ya el valor que tienen ciertas baladronadas, sería cosa de creer que las instituciones corren un riesgo inminente.

Afortunadamente la historia se encarga de recordarnos lo que puede esperarse del antiguo húsar de Cánovas y del sobrino de su tío, que es un retrato del cuerpo entero del célebre general Bum-Bum.

Lo que hizo Romero Robledo durante su paso por el ministerio de la Gobernación, lo sintetiza admirablemente nuestro querido compañero El País en el siguiente párrafo:

«Apaleó á los estudiantes en nombre de la Iglesia; acordonó á España en nombre del terror salvaje digno de una ranchería de igorotes y no de una nación culta y que se cree cristiana; disparó sobre los comerciantes en nombre del rey; persiguió á sangre y fuego á los revolucionarios; Mangado quizá le diga al oído en sus insomnios algo que le espejuzne; tintas están sus manos en la sangre de Ferrándiz y Vellés; hostigó cruelmente á los republicanos enteros é inflexibles; corrompió á los débiles y carnales; falsificó el sufragio y persiguió á la prensa y mereció votos de gracia del partido conservador y de D. Alfonso.»

Respecto al discurso pronunciado por el general López Domínguez, dice el mismo estimado colega:

«A los habladores de profesión, á los de oficio oradores, como el Sr. Romero, le están permitidos los descarrilamientos de palabras; pero á un general, á un hombre que ciñe espada, no le están bien amenazas que no han de realizarse. El papel de soldado fanfarrón no es airoso. Si piensa hacer lo que dice es una imprudencia; si no lo piensa, es una perfidia. Y justamente el general López Domínguez se distinguió siempre por su cautela y su lealtad.»

A la historia de ambos personajes, es á lo que hay que atenerse para conocer lo que de ellos puede esperarse el pueblo.

El párrafo del discurso del general López Domínguez, que ha sido objeto de más comentarios, es el siguiente:

«Cuando los hombres llamados á amar á la augusta señora que ocupa el trono y á ilustrar su conocimiento de la política española, no lo hacen, sino al contrario, tienden á que llegue el día de los desheredamientos, el día que esto suceda será funesto, pues con ello viene la desesperación y con ésta terribles conflictos.»

No sabemos por qué los ministeriales hacen aspavientos para estas cosas.

Ellos fueron, siempre que les convino, los más aficionados á echar mano de las baladronadas y bravatas.

No pueden quejarse de haber sacado discípulos tan aprovechados.

Pedro Ruiz Avila

El valiente y consecuente periodista republicano Pedro Ruiz Avila, ex-director de El Porvenir, se ha vuelto loco.

He aquí lo que con tal motivo escribe nuestro ilustrado compañero Tomás Suero en las columnas de nuestro estimado colega madrileño El País:

«El pobre Pedro Avila, ex-director de El Porvenir, se ha vuelto loco; y unos cuantos periodistas revolucionarios le pedimos al doctor Esquerdo, revolucionario también, que lo admita en su manicomio gratuitamente, por el amor de Dios.»

Nuestro infortunado compañero perdió con la razón lo único que tenía; como no quiso contratar el tabaco, ni pidió á la Tratatlantica ninguna prima, ni mordió nunca el polvo de las antepasadas de Sagasta, se ha vuelto loco sin dinero bastante para comprar una camisa de fuerza. De modo, que el loquero que intenta hacerle entrar en razón tiene que hacerlo por caridad.—¡Dios mío! Estos pasajes de Job en nuestra vida producen estremecimientos morales que espantan...

Trabajar; servir á un ideal generosa y desinteresadamente; no ver el propio porvenir más que identificado y como incrustado en el porvenir y la grandeza de la patria; desviarse, en la edad de los grandes apetitos, cuando la hirviente sangre pide con violencia todo lo que puede dar de sí en goces este miserable mundo, de esos mercados perpetuamente abiertos en nuestra vida pública á toda debilidad, á toda traición, á toda infamia... ¡y al fin encontrar la locura por premio! ¡Oh! La Providencia aprieta demasiado! Resulta harto cruel el fabulista de allí arriba.

¡Y cuán fácil le hubiera sido al pobre Avila vivir más cómodamente en esta baja tierra! Su casa pudo ser como la casa de los grandes, de esos grandes pequeños que él ha conocido, que los vio ir subiéndose, subiéndose... pero que aunque lleguen hasta las cimas de los Alpes siempre despedirán de sí el hedor del lodo originario.

Ha podido él también beber en vaso bohemio el Champagne de la prevaricación y de la apostasía, y reunir á su mesa poetas líricos y buscones; pudo tener su carrujito, sus queridas, sus mártires... ¿Cómo? Pues vendiéndose un poco... Con ser algo canalla bastaba. Pero anduvo á pié, bebió el agua en la mano, y tuvo casa apenas. ¡Honrado Pericol! ¡bate tanto en que se proclamase la república? No sabías que lo esencial es

vivir, y que las formas de gobierno son puros accidentes?

Desde la tribuna de periodistas observaba yo días pasados el salón de sesiones. Había muchas caras conocidas: antiguos compañeros, soñadores de otro tiempo, ex-soldados del ideal. Juntos habíamos pasado hambre y sed de justicia, y de todo; pero en el sacrificio personal probable, casi seguro, no veíamos más que aquella tumba, iluminada por la aurora, del gran poeta de las Orientales.

¡Vendernos nosotros! Esas piltrafas que la monarquía arrojó despues á los que sujetaron á castración indigna su pensamiento y su integridad, nos producían de anjemano una náusea profunda; y no sería poderosa á comprar, toda la restauración borbónica, ni el polvillo de nuestras ideas... ¡Qué hermoso tiempo aquél!

Sin embargo, acabaron por venderse algunos. Se vendieron casi gratis, por una miseria, por una subsecretaría, por un acta irrisoria. Esos desertores vagan por allí, de todos y de sí mismos despreciados, y á veces, simulando una fortaleza que no tienen, miran en són de reto á la tribuna, que es su pasado, sintiéndose eternamente residenciados por ella.

La cortesana que yuelve á ver los lugares en que vivió, cuando era pura, debe experimentar algo parecido. Nostalgias de pudor.

Pero aunque degradados, esos hombres no se vuelven locos. Comen y cobran, firme la cabeza. La locura estaba reservada á Pedro Ruiz Avila. ¡Profunda inmoralidad del destino!

¡Quién sabe! Quizás la abnegación sea un principio de delirio. Quizás el amor al derecho, á la libertad, á la dignidad de los pueblos, sea cosa privativa de los grandes dementes.

Y si es así, si el bien no es nada, si hemos venido al mundo para hacer el juego del descreído y del fuerte, si los hombres de fé y de entereza moral son la raza inferior de estas sociedades donde toda iniquidad tiene su asiento y todo vergonzoso tráfico hace su habitación, si no hay otro Dios que el hecho triunfante... entonces, ¡pobre Avila!, estás mejor ahí, en tú celda, envuelto en la espesa noche que cayó sobre tu cerebro.

Acaso al volverte loco has obrado muy cuerdamente.

De todos modos, la causa de la república se ve privada, quizá para siempre, del valioso concurso de uno de sus más ardientes y constantes defensores.

Los republicanos, pues, estamos de luto al ver la situación en que la Providencia, ó lo que sea, ha colocado al prototipo de la honradez y de la consecuencia.

CORRESPONDENCIA

Jávea 9 julio 1887.

Señor director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.—Alicante.

Muy señor mio y distinguido correligionario: El objeto de la presente no es más que recordar á V. y al público, mis palabras y profecias de hace tiempo respecto á las tan cacareadas personalidades de D. Juan Bautista Catalá y Gual, y la de D. Juan Bautista Catalá y Gavilá, mis convecinos, que escribían

El Progreso de Jivea, periódico republicano zorrillista, y pretendían organizar el partido en la provincia, empezando por insultar á los probados republicanos y á su órgano LA UNIÓN DEMOCRÁTICA en esta provincia, y concluyendo por decir que jamás variarían de política porque eran fieles á la causa de la república y partidarios de D. Manuel Ruíz Zorrilla hace años emigrado.

El Sr. Catalá y Gual se pasó al campo de la monarquía borbónica por atrapar la vara de alcalde de esta villa, y tuvo la poca aprensión de brindar en un banquete por Sagasta, á quien no hacía mucho y desde las columnas de su periódico El Progreso había puesto de oro y azul; el segundo, ó sea el señor Catalá y Gavilá, nombrado juez municipal, es ahora demócrata de D. Cristino Martos, ó sea monárquico como el otro defensor de D. Justo T. Delgado.

¿Con que entiendo nuestro jefe don Manuel Ruíz Zorrilla lo que esto significa?

¿Entienden nuestros amigos de Madrid lo que esto da á entender?

¿Están justificadas mis epístolas á usted, Sr. Sevilla, llamándole la atención hacia estos pájaros de cuenta?

Dios quiera sirva lo sucedido de lección para que los políticos honrados no se dejen sorprender por los apóstatas y traidores de la república.

Suyo afectísimo amigo S. S.,
El Corresponsal.

Elda 9 julio 1887.
Señor director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.—Alicante.

Estimado amigo y correligionario: Hace tiempo que deseaba escribirle, pero mis ocupaciones hánmelo impedido. Hoy lo hago para decirle, que se ha disuelto como la sal en el agua la sociedad cooperativa «El Bien General», repartiéndose los socios sus dividendos con bastante pérdida; ya antes había muerto el periódico del mismo título y órgano de la citada sociedad; con que nada queda de aquél espíritu de asociación tan enaltecido por el Sr. Balaciart y otros en sus conferencias dadas en esta villa, mas que el recuerdo.

Parece que el partido fusionista de

por aquí que andaba algo desunido, ha hecho la unión, merced á algo de que V. mejor que yo, amigo Director debe estar enterado. Esto he oido decir y esto repito. A consecuencia de esta avenencia ó arreglo, no sería difícil que continuase al frente del ayuntamiento D. Miguel Amat, contra quien disparaban algunos *sont dissant* ministeriales. Esto es muy frecuente. Desgraciadamente hemos visto á muchos hombres declamar contra la administración de ciertos funcionarios, y cuando han ascendido después al sitio que ellos ocupaban, no solo no han ejercido igual el cargo, sino que han cometido toda clase de inmoralidades y desafueros. De todas maneras, quédese el Sr. Amat al frente del ayuntamiento ó entre á reemplazarle como se dice, el Sr. Linares, lo cierto es, que la unión ó inteligencia entre los fusionistas es un hecho, que ya tendrá V. ocasión de comprobar.

El ayuntamiento, en su última sesión correspondiente al domingo último, se ocupó entre otros asuntos, de la distribución de fondos para el mes entrante y de dotar á la villa de excelentes aguas potables, lo que se conseguirá colocando cañerías para la conducción del liquido que hoy corre grandes trayectos por acequias descubiertas, en las que es de suponer habrá no pocas materias que perjudiquen al agua; es un acuerdo que de llevarlo á cabo, hará que la corporación municipal se capte generales simpatías.

Por espacio de muchos años he venido contemplando con dolor que mis paisanos doblen las cerviz, ante caciques de bajo vuelo y hagan sin chistar lo que éstos les indican sin pararse á reflexionar, ni menos medir el alcance de las órdenes que reciben.

Ayer, Maestre, mi paisano y amigo de la infancia, cuyo retrato puesto en el salón de sesiones del ayuntamiento, se encuentra en la actualidad *cara la pared*; hoy Rizo, el gran Rizo, convertido en señor de vidas y haciendas, lo cierto es, que personas ilustradas, de posición desahogada y de carácter, se doblan ante la imposición de quienes ninguna influencia tienen, ni valen ni significan nada. Y si Maestre puede pa-

la cual se la pone sin desconfianza; después, mientras que ésta muere entre las convulsiones y á la vista del infiel Jason frenética y desesperada, para que la madre no conserve ningún recuerdo de la amante, degüella ella misma sus dos hijos, y desaparece sobre un carro tirado por dragones alados.

En este pasaje del poema que lisonjeara el orgullo de los corintios haciendo recaer, como había ya hecho Eurípides, sobre la madre el asesinato de los hijos, los aplausos y los vítores hicieron lugar á los gritos y ruido con los pies, y en medio de aquéllos resonaba la alborotadora voz de las castañuelas, instrumento destinado á espresar en el teatro el último grado de entusiasmo; entonces no solamente se concedió al cantor maravilloso la corona de olivo preparada por el procónsul, sino una lluvia de flores y de guiraldas, que las mujeres se arrancaban de la cabeza, y arrojaban con frenesí sobre el teatro. Hubiérase podido temer en un instante que Lucio no quedase ahogado bajo las coronas, como lo fué Tarpeya bajo los escudos sabinos, con tanta más razón cuanto que inmóvil é insensible al parecer á este inaudito triunfo, buscaba con la vista en medio de esas mujeres á aquella ante la cual se envanecía de triunfar. Al fin la descubrió medio muerta

sar en parte, por ser hijo del país, y poseer alguna ilustración y tacto político, no así es tolerable ni se explica que el Sr Rizo que nada vale políticamente considerado, mande y disponga en Elda como en país conquistado.

Hasta mi próxima, señor Director, me despido de V. y quedo á sus órdenes afectísimo amigo seguro servidor y correligionario,

El Corresponsal.

Comunicado

Alicante 9 julio 1887.

Señor director de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO.

Muy señor mio: Escribí una carta provocada por otra del Sr. Catalá Gavilá, y puesto que ni el periódico de Delgado ni Catalá contestan á nada de lo que yo he afirmado, queda probada la verdad con los Catalá, Delgado, Torres, Orduña y Laussat, embrollando la política de la provincia, y no soltando los medios oficiales de alcaldes y demás para seguir la farsa; ya sabe el país y el gobierno que Laussat y Botella sacaron 48 votos idóneos, y el marqués de Benalua y compañeros debieron sacar legal y buenamente ó reunir 130; así lo afirmo y así lo probaré ante los tribunales por más que el célebre Catalá vaya á contestar y se entretenga en deshonrar á los hombres que valen en la Marina, poniendo por fantoche, al morrión magullado. Sr. Catalá, nos conocemos. Orduña y Torres, con sus votos, porque los tienen, juntos con Catalá, Delgado y Laussat, *que no los tienen*, son los que sacaron diputado al Sr. Delgado para derrotar y querer ridiculizar al gobierno, como es sabido Sr. Catalá, y basta.

Ahora, ya que Vd. me ha facultado para publicar su carta, la publicaré, la tengo entre docenas empacuetadas en mi casa de Liriet, y á mi llegada la buscaré para que no vaya al estercolero, pues para allí la tenía destinada, y por si corre prisa que el público la lea y ponga su veredicto, diré que las iniciales de Denia J. M., resultan ser las de don Jaime Morant, propietario y acaudalado comerciante, alcalde de Denia á

en brazos del anciano, y la única que en medio de las bellas de Corinto conservaba todavía en la cabeza su adorno de flores; entonces la miró con ojos tan tiernos, y estendió hacia ella brazos tan suplicantes, que Actea echó mano á su corona, y la separó de su frente; pero careciendo de fuerza para despedirla hasta su amante, la dejó caer medio de la orquesta, y llorando se echó en brazos de su padre.

Al amanecer del día siguiente la birreme de oro flotaba sobre las azuladas aguas del golfo de Corinto, lijera y mágica como la nave Argos, y como esta conducía otra Medea infiel á su padre y á su país; era Actea sostenida por Lucio, y que, pálida y en pie sobre la cubierta de popa, miraba al través de un velo bajarse gradualmente las montañas de Citerón, en cuya base se apoyaba Corinto. Inmóvil, con la vista fija y la boca entreabierta, permaneció así mientras pudo ver la ciudad coronando la colina y la ciudadela dominando la ciudad. Después cuando ésta hubo desaparecido la primera detrás de las olas, cuando la ciudadela, punto blanco perdido en el espacio, balanceado todavía algún tiempo en la cima de las oleadas, se hubo borrado, como un alción que se sumerge en la mar; un suspiro, en el que se agotaron todas las fuerzas de s

quien conozco de vista, y él apenas me conoce á mí, pero al Sr. Catalá creo le conoce y mucho. Yo no sé cómo se lo arregló, pero la opinión pública lo dice, que estaba tan embrollada la Administración de Denia, que el gobernador Sr. Armesto tuvo que limpiar aquella tahonera embrollada por los amigos de Laussat y Orduña, y ha confirmado esta creencia de Armesto un hecho que es preciso apartar la vista con horror y el estómago con asco. Una subasta hecha por los amigos de Laussat y Orduña, protegidos y protegida por el Sr. Delgado, ha dado el resultado siguiente: la distancia es corta, una subasta hecha en dos meses de diferencia, el Sr. Morant, ha tenido la habilidad de sacar á favor del Tesoro y el pueblo 30.000 duros más, y el Sr. Romani, elector y protegido del Sr. Delegado, bebe los vientos para anular con la protección de éste lo hecho, escándalo que tanto ha llamado la atención en la Marina y en toda la provincia; este es el Sr. Morant, y le conozco poco, pero me agrada mucho el camino emprendido; siga a pista de la moralidad.

Pedreguer: les toca en turno á los señores B. y C. Barber y Costa; el primero constitucional dinástico *neto* y como diputado provincial que ha sido, es conocido en la provincia, y este señor, al ver á Laussat seguir las aspiraciones de Torres y Orduña, no quiso acompañarle en la traición; este señor estuvo en mi hacienda de Liriet, acompañado del Sr. Costa, vieron mi casa y me dijeron era muy buena, y yo vi unas cartas que me enseñó el Sr. Barber, las leí, y se las devolví; si el Sr. Barber me las cediera, el Sr. Catalá no me escribiría las cartas de Jábea y si vestido con blusa las escribiría en Ceuta ó Melilla.

Del Sr. Costa, no me ocupó, es persona dignísima, presidente de un Banco que reúne las pasas más exquisitas para enviar á Lóndres, es uno de los primeros cosecheros del marquesado de Denia y persona decente, y el Sr. Catalá sabe y dice que es el presidente del comité canovista; eso no lo se yo, era amigo íntimo de D. Cirilo Amorós, y amigo del Sr. Silvela, y reúne él solo más votos que Catalá y todos los catalanes habidos y por haber, y esto es la madre de cordero Sr. Catalá, reunir votos.

alma, se escapó de su pecho, dobláronse las rodillas y cayó desvanecida á los pies de Lucio.

21) Folletín de «LA UNIÓN»

ACTEA

esta vez lo era á gritos y con los pies, solamente él, emprendiendo la tercera parte de su drama, pudo hacer callar los clamores de entusiasmo que había escitado.

Esta vez también cambió de lira, porque no era el amor virginal ó voluptuoso el que tenía de pintar, no el triunfo del amante y del guerrero, sino la ingratitude del hombre, los trasportes celosos de la mujer, al amor furioso, delirante, frenético, el amor vengativo y homicida; y entonces solamente el modo dórico podía espresar todos sus sufrimientos, todos sus furiosos.

Medea vá vagando sobre la nave mágica, llega á Fenicia, toca en Colcos para pagar una deuda filial al padre de Jason restituyéndole á la juventud, y después llega á Corinto donde su amante la abandona para casarse con Creusa, hija del rey de Épiro. Entonces la mujer celosa ocupa el lugar de la rendida amante; cubre una túnica con un veneno devorador, y la envía á la novia

los señores Femenía y Rodri-
 guez el primero capitán de la guardia
 que ha sido propietario, y el señor
 Rodríguez propietario, el Sr. Catalá los
 por poco... el Catalá es el sultán
 de la marina.
 En Gata una M., este señor es Mulet,
 propietario que reúne la mayoría in-
 mensa del pueblo.
 En Ondara D. Luis Bocs que sin si-
 mulación oficial, lo menos tiene la mayo-
 ría de electores.
 En Jávea, D. Joaquín Cholvi, que es
 señor que el Sr. Catalá deseaba
 por ser su pueblo y reunir me-
 jores, esto es lo que me pedía el señor
 Catalá en su carta, tenerlos amigos á to-
 dos estos señores, son los que insulta el
 Catalá en su última carta, diga el
 Catalá si cuenta con alguno de ellos,
 que estos señores que he publicado
 reúnen si quieren la mayoría absolu-
 ta de votos del distrito de Denia. Cuan-
 to se publique esta carta, se reirán á
 la rajada suelta de los majaderos padre
 hijo Catalá.
 Si no encuentra más medios el señor
 Delgado que los Catalás desatinando,
 pierda la elección el Sr. Delgado. mal
 que le pese.
 Reuna si puede á estos tres señores
 ellos quieren ayudarle, y la elección
 lleva en el bolsillo, en cuanto á mí,
 habiendo el Sr. Catalá que yo no tengo
 un solo amigo en el distrito de Denia,
 yo así lo confieso, y soy viejo, y enfer-
 mo y sobre todo memo y carretero, y mil
 cosas más; para qué me quiere el señor
 Catalá? Como un trasto roto lo dejo en
 un rincón, pero sin magullarme. El se-
 ñor Catalá ya tiene un periódico á quien
 su protector el Sr. Delgado ha dado una
 credencial de administrador de loterías
 el hijo del Sr. Celdrán. Sr. Catalá,
 calma que eso pasa, y los medios natu-
 rales no tenga V. votos amigos, y déjese
 de eso ficticio, yo di por docenas cre-
 denciales; yo no hace aun tres años me
 espuse al pavoroso cólera, hice mis casas
 hospitales, repartí bastantes miles de
 duros, y espuse mi vida, y el mismo
Constitucional Dinástico escribió no sé
 cuantos artículos laudatorios, y más de
 cien periódicos hicieron lo mismo, y
 ahora me encuentro que nadie me co-
 noce en la Marina, pues le viene á uno
 ganas de no hacer el payaso como lo
 hago yo.
 Descanse el Sr. Catalá que yo no
 puedo engañar al Sr. Abascal, este se-
 ñor me conoce de tiempo y me conoce
 más que el Sr. Catalá, me conoce de
 cuando hice lo que pude para que el
 Sr. Abascal le diera aquél revolcón en
 el distrito de Villajoyosa al Sr. Orduña
 con todos sus alcaldes, y eso y otras
 cosas no se olvidan; no se afija el señor
 Catalá de que el Sr. Abascal pueda cor-
 rer peligro de que yo le engañe, él sabe
 que nada le he pedido ni pienso pedirle;
 un sirviente más barato no puede en-
 contrar el Sr. Abascal, no tenga tanta
 rabietta el Sr. Catalá porque el señor
 Arredondo le haya dado un puntapié en
 el distrito de Villajoyosa á Laussat y
 Catalá, no descubra V. Sr. Catalá tanto
 las espaldas del Sr. Delgado, porque
 Orduña ha llevado latigazo á los 18
 años, atribúyalo V. más á que deseaba
 mudar de postura ya, y no á mis intri-
 guillas, déjeme V. quieto en Liriet y no
 diga V. majaderías, yo no estoy siempre
 en Madrid, voy dos ó tres veces al año
 á ser recetado en mis dolencias por el
 médico Sr. Martínez Molina, y al verme
 enfermo y todo, se lamenta V. de que
 yo haya hecho tanto mal á mi país.
 Vaya en cambio del bien que le hecho y
 estamos en paz.
 Y vamos Sr. Catalá, puesto que es la
 última carta que he de contestar. Diga-

me V. donde se hallaba la noche que
 los Cholvi y otros, sacando de su casa
 al liberal D. Joaquín Sendra, condena lo
 á pena capital por haber levantado en
 la Marina una partida de dos mil hom-
 bres, se tuvo que embarcar y emigrar y
 salvar la vida como pudo. Yo no le ví á
 V. por allí, cuando se ataron á dos pare-
 jas de carabineros, ni á la salida del bu-
 que de Altea. En Jávea, Sr. Catalá, yo
 no ví á ningún liberalote como V., y
 repito el hecho acaecido en Jávea su
 pueblo y el embarque en la Granadella.
 Vamos, Sr. Catalá, déjeme V. ir á mi
 Lirio á descansar de esas fatigas que yo
 paso, y hágame el favor de acompañar-
 me, no sea que me peguen por el camino,
 porque tengo miedo.
 Juan Thous.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Hoy se verá en juicio oral y público
 la causa contra José García-Leonet, se-
 guida por su esposa Angela Baldó sobre
 injurias.
 De la acusación privada está encarga-
 do el letrado D. José M. Alfonseti y de
 la defensa del querrellado nuestro parti-
 cular amigo el abogado D. José Morales
 Leveroni.

Ha llegado á esta capital, procedente
 de la de Valencia, nuestro amigo don
 Nicolás Almiñana, editor del mapa Vi-
 nícola y Enológico de la provincia.

El Sr. Almiñana ha traído el primer
 número de la obra de su propiedad que
 hemos tenido el gusto de ver, y desde
 luego podemos asegurar á nuestros lec-
 tores que es una obra acabada y de las
 mejores ó la única en su clase.

Ha llegado á esta ciudad D. Andrés
 Botella, procurador de los tribunales
 de Elche.

El consejo de instrucción pública, ha
 informado el expediente de aumento de
 sueldo á los catedráticos de Institutos y
 profesores de escuelas normales, en vir-
 tud de los quinquenios autorizados por
 la ley de presupuestos.

Dice *El Graduador*, que *El Motín*
 apenas si es leído en España, que á eso
 equivale lo que con asombro hemos lei-
 do en sus columnas.

La chifladura del apreciable colega
 posibilista no puede estar más patente;
 le dejamos, pues, con sus ilusiones.

Nuestro paisano y amigo el reputado
 médico D. Francisco Alberó Ramoino,
 se encuentra enfermo de basante gra-
 vedad.

Deseamos su restablecimiento.

Con gran satisfacción hemos leído en
 un colega local, la noticia de que el Ilus-
 trísimo señor D. Matías Torres, direc-
 tor de esta sucursal del Banco de Espa-
 ña, se halla ya restablecido de su en-
 fermedad.

Nos alegramos.

El otro día dijo *El Graduador* que el
 Sr. Abarzuza que ha intervenido á favor
 del arrendatario de consumos, no era su
 correligionario, de este nombre.

Así salió San Pedro del paso; negan-
 do á su maestro.

Es notable el establecimiento de má-
 quinas para coser situado en las calles
 de Méndez-Núñez 6 y Angeles 2, por su
 gran surtido en toda clase de artículos
 para el uso doméstico; y puede decirse
 que ha venido á llenar un gran vacío

en esta población, puesto que también
 se facilitan á plazos todos los objetos
 que en él se espenden pudiendo así ar-
 reglar sus casas y habitaciones hasta las
 familias menos acomodadas.

En esta casa, acreditada ya desde ha-
 ce tiempo, tanto por la superioridad de
 sus máquinas para coser, como por su-
 esmero en el cuidado de que sus clientes
 las tengan siempre corrientes y ser-
 vibles; así como de atender hasta sus
 mas insignificantes observaciones, se
 encuentran ya camas de hierro, desde
 60 reales en adelante, sommers de to-
 dos los sistemas y de las fábricas más
 acreditadas, cómodas, entredoses, me-
 sitas de noche, sillás Viena y variedad
 de clases; sofás, veladores y toda quan-
 to pueda desearse para una casa. Hay
 también fogones económicos para plan-
 chas, y estufas; un gran surtido de bas-
 tones elegantes para caballero, velo-
 cipedos y cochecitos de mimbre, para
 niños, cunas económicas y elegantes,
 camitas con barandas, palancaeros,
 cajas música, y gran surtido en hilos,
 sédas y agujas y otra infinidad de arti-
 culos que no podemos enumerar.

También nos ha llamado la atención,
 un buen surtido de filtros, formas ele-
 gantes en barro cocido y cristal, los
 cuales son muy útiles para purificar el
 agua hasta el extremo de evitar las ca-
 lenturas y todas las demás enfermeda-
 des que son propias de la estación en
 que estamos. Esta clase de filtros no
 los habíamos visto todavía en Alicante,
 aunque los conocíamos ya por estar
 muy generalizados en otras poblacio-
 nes y los recomendamos al público por
 su reconocida utilidad.

Así mismo recomendamos otra clase
 de filtros que hay, llamados para caza-
 dores, por su utilidad á toda persona
 que tenga precisión de transitar por el
 campo donde las aguas no suelen ser
 muy puras en este tiempo.

El Globo se incomoda con la prensa
 fusionista, porque ésta, apenas cerra-
 das las cámaras, entona la ya gasta-
 da cantinela conservadora de aconsejar
 al gobierno que consagre principal
 atención á los problemas que se relacio-
 nan con el estado material de los pue-
 blos, pues que los males del país pro-
 ductor y contribuyente es lo que debe
 en primer termino preocupar á todos.

Esto, que es decir encubiertamente
 que se echen á mala parte las otras re-
 formas prometidas, arranca á *El Globo*
 las siguientes amargas frases:

«Ante todo, debiera advertir que para
 tales menesteres, tanto sirven los con-
 servadores como los liberales dinásti-
 cos, y acaso mejor los primeros, que, al
 fin y al cabo, son proteccionistas.

No fué llamado para eso el señor Sa-
 gasta, sino para realizar un programa,
 del cual se esperaban en pró del Estado
 grandes bienes y frutos.

Hay que advertir, además, que todo
 programa político lleva anexos los siste-
 mas administrativos y económicos, con
 que cada partido espera salir adelante, y
 mejor que ningún otro, en la gestión
 de la cosa pública.

Por interés propio, hasta por pudor,
 y siquiera piensen de distinta manera,
 deben el gobierno y sus defensores
 prescindir de tan ridículos tópicos y de-
 clarar altamente que, una vez reanuda-
 da la legislatura, irán derechos al resta-
 blecimiento del Jurado, del sufragio
 universal y de todas las reformas de-
 mocráticas, con las cuales se ampara-
 ron para escalar el poder en noviembre
 de 1885.»

Todo esto está muy bien dicho y tie-
 ne razón que le sobra *El Globo*.

Pero nos tememos que esos fusionis-
 tas tan envalentonados como están re-
 pliquen al colega con aquella copleja:

No te compongas
 que ya no vas...

En Inglaterra, le ha costado la carter
 á un ministro el hecho de querer ampa-
 rar á un juez, que había cometido una
 injusticia con una señorita, que fué tor-
 pemente atropellada por un polizonte.

Hasta sus mismos amigos indignados
 por la conducta del ministro, votaron
 contra él y contribuyeron así á derro-
 tarle.

Lo mismito hubiera sucedido aquí en
 caso análogo ó parecido.

Recuerden Vdes. sinó el proceso Mo-
 nasterio y otros de este jaez.

Algunos periódicos ministeriales se
 muestran muy apesadumbrados de que
 nuestro carácter turbulento solo nos ha-
 ya proporcionado el triste honor de
 que la palabra *pronunciamento* se haya
 adoptado en todos los idiomas de Eu-
 ropa.

Deben decir el carácter turbulento de
 los monárquicos españoles....

Porque estos señores son los que más
 se han *pronunciado*.

Y casi siempre por el poder.

Reclamos

SERAFIN SÁNCHEZ.
 Vino puro de mesa de las antiguas bo-
 degas de La Cruz

Se vende en el antiguo y acreditado
 establecimiento de Serafin Sánchez, los
 Choriceros extremeños, Princesa 19, á
 60 céntimos de peseta la botella devol-
 viendo el casco.

También se vende en el indicado es-
 tablecimiento, y procedente de las mis-
 mas bodegas, el superior fondillón que
 cuenta veinte años de edad á 5 pesetas
 botella.

En el mismo establecimiento hallarán
 las personas de buen gusto y el público
 en general los más ricos y celebrados
 licores entre ellos el

- Ponch sueco legitime de Stocolmo.
- Cofac Martell.
- Chartréuse legitimo del convento.
- Marrasquino legitimo de Zahara.
- Anisete de Maria Bizart.
- Curasao de Holanda triple.
- Absenta legitima de Pernot, á 30
 reales.
- Bhiter Sacrestad.
- Kummel inglés, á 25 reales.
- Cumen,
- Benedictino de los padres.
- Champagne legitimo del caballo
 «Gladiateur.»

Pedir estas doce marcas es indicar las
 non-plus ultra de las que existen en es-
 tos géneros. No cabe organización más
 completa que la de estas importantes
 casas, géneros más superiores ni nom-
 bres de más respetabilidad y que ofrez-
 can más garantías.

Los citados licores y champagne es
 todo cuanto se puede dar de perfecto.

En la acreditada salchicheria extre-
 meña, Princesa 19, Serafin Sánchez,
 los Choriceros.

AL PÚBLICO.

Hemos visitado el antiguo y acredi-
 tado establecimiento de espejos de don
 José Reus y Roman, el cual acaba de
 recibir un completo y variado surtido
 en cromos y oleografías de gran nove-
 dad, entre otros los Comúneros de Cas-
 tilla, copia del original que existe en el
 Real museo de Madrid, San José, copia
 de Murillo y otras varias de muy céle-
 brados autores.

En molduras ha recibido más de dos
 mil de diferentes clases y todas de alta
 novedad á precios sumamente increí-
 bles; en cristales de varias clases, de
 colores, muselinas, rayados, mate y
 cuanto se desee en este artículo, ha re-
 cibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cor-
 nicopias, galerías y alzapaños, tiene
 gran novedad de las mejores fábricas de
 París, Berlín y Venecia, todo de mucho
 gusto y á precios sumamente ventajosos
 que puede competir con las mejores ca-
 sas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visi-
 ten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y
 quedarán convencidos de cuanto deja-
 mos dicho.

Tip. de V. Botella.

SECCION DE ANUNCIOS

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA



Vapores correos á Puerto-Rico y Habana tres salidas al mes

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES
El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabadilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacífico el vapor A. LOPEZ.

VAPORES-CORREOS DE MANILA con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo y Singapore y servicio á ILOILO y CEBU

LINEA DE LAS ANTILLAS LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS

SALIDAS MENSUALES

El SANTO DOMINGO, saldrá de Barcelona el 1.º de Julio de 1887.

De Barcelona, el día 1.º de cada mes.

Estos vapores admiten carga con sus indicaciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén 15.—ALICANTE

DIRECTOR

D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS

Este colegio, que hace tiempo se inauguró en esta capital, adquiere cada día mayor crédito é importancia, está dotado de vistosas y cómodas salas de estudio; hermosos y ventilados dormitorios; decente y espacioso comedor; limpios y proporcionados claustros; aseados y elegantes roperos y lavatorio, y de todo el menaje necesario para el buen servicio de los alumnos. En él encontrarán los padres para sus hijos y por módica retribución, una buena alimentación, profesores acreditados, y quien cuide con solicitud y esmero especial de su moralidad.

PERSONAL.—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Se admiten alumnos internos externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Precios.—Alumnos internos, manutención y enseñanza en el colegio 8 reales diarios, pagadas por trimestres adelantados. Alumnos medio pensionistas, manutención y enseñanza, en el colegio, 6 reales diario. Id., externos, enseñanza elemental y párvulos, cada mes, 20 reales. Idem, id.; enseñanza superior clase preparatoria, cada mes 30 reales. Id., permanente, enseñanza elemental y permanencia, cada mes 40 reales. Id., id.; enseñanza superior y permanencia, cada mes 50 reales.

Segunda enseñanza.—Estudios de los asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil clases preparatorias para carreras especiales; Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibu-

jo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el Colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados. Id, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Alumnos externos.—Por una asignatura, cada mes, 40 reales. Por dos id., cada mes, 60. Por tres id., cada mes 80 reales. Por el Dibujo, Caligrafía ó Música, al mes, 30 rs.

Permanentes.—Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos, y satisfacen además por la permanencia en el colegio, durante las horas de estudio y recreo, cada mes 30 reales. Para más detalles, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla y Brotons, quien facilitará Reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, N.º 20

ALICANTE

Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Ultima novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta el empapelado de habitaciones; á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la colocación.

Con papeles desde 40 cént. á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 1.50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 céntimos á 1.55 pesetas metro cuadrado.

A varios cuadros por idem desde 55 cént. á 1.65 pesetas metro cuadrado.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones, á las personas que lo soliciten.

Los empapelados de decoraciones y combinación, á precios convencionales.

ANGELES, 20, ALICANTE

MÁQUINAS PARA COSER

GRAN DEPOSITO CENTRAL



UNICAS PERFECCIONADAS

Francisco Martinez

Mendez-Núñez 6, y Angeles, 2.

Suaves, duraderas, silenciosas, puntadas sin igual, garantía eficaz, solidez y elegancia, últimas mejoras sin rival ajuste esmerado, plazos á gusto del comprador.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

FARMACIA DE V. BENET



ESPECIALIDADES NACIONALES

ESPECIALIDADES EXTRANJERAS

PANACEA DE BENET

PARA FACILITAR EL BIBE Y LA DENTICION DE LOS NIÑOS

Las sustancias de que se compone este preparado, son completamente inofensivas, pudiéndose suministrar sin el menor cuidado. Es de resultados positivos, pronto y seguros como lo demuestran la infinidad de curaciones obtenidas con él. La mejor recomendación que de él podemos hacer es el consumo creciente que cada día se observa.

Precio: 1 peseta 50 céntimos frasco

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BENET

Es depurativa, refrescante y anti-sifilítica, cuando las tres en alto grado.

Precio: 1 peseta 50 céntimos frasco

CALLE MAYOR, (frente al paseo de Mendez-Núñez).—ALICANTE

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA

salinas, sulfuradas, sulfado sódicas, hiposulfatadas

UNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido cinco medallas de oro, y cuatro diplomas de honor

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Son purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas. Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Al público en general

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos; se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga. ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y solo siendo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fíjese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez. En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día. Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á R. J. CHAVARRI, Atocha, 87 (plaza d. Antón Martín)—Madrid. Depósito en Alicante, señores hijos de Rodríguez Hernández.—V. Benet Román.—Rafael Morante.—José Gadea.—Antonio Bernacer.

JUAN FERNANDEZ

FRUTOS COLONALES Y DEL PAIS

Tienda de Ansaldo 1.—PLAZA DE ALFONSO XII, N.º 2.—(tienda de Ansaldo)

Comestibles

Quesos.—Salchichón.—Chorizos.—Arroz.—Garbanzos.—Habichuelas.—Fideos.—Macarrones.—Tallines.—Sémolas.—Tapioca.—Revalenta.—Conservas de langosta.—Id. de Salmón.—Id. de mortadella.—Id. de Jamón.—Sardinás de Nantes.—Id del país.—Aceitunas sevillanas.—Pepinillos.—Variantes.—Mostaza.—Galletas Viñas.—Manteca.—Riquisimos chocolates fabricados á brazo. Los hay también á máquina de las más acreditadas fábricas.

Licores y vinos

Cognac.—Ron.—Aguardiente.—Absenta.—Chartreuse.—Benedictino.—Ginebra.—Curazao.—Veinilla.—Marrasquino.—Anís doble.—Jarabe cidra.—Crema de Rosa.—Id. de café.—Id. té.—Id. de naranja.—Id. de Noyó.—Jarabe horchata.—Vino Moscatel.—Id. Jerez.—Id. Málaga.—Id. Manzanilla.—Id. Vemontis.—Id. Champagne.—De todas estas bebidas, hay un completo surtido tanto en clases superiores de verdadera procedencia, como en clases aratas.

Perfumería y drogas

Jabones.—Cosmético.—Esencias.—Extractos.—Polvos arroz.—Agua florida.—Id. Colonia.—Id. Azahar.—Id. Cananga.—Id. Barcelona.—Borlar.—Pólveras.—Zarzaparrilla.—Aceite bacalao.—Sodas refrescantes.—Pastillas goma.—Incienzo.—Aceite linaza.—Bicarbonato sosa.—Cloruros.—Magnesia calcinada.—Id. Efervecente.—Tónico oriental.—Sulfatos.

En cafés y tes los hay de todas clases y precios, en elegantes botes, en paquetes y á granel.

Quicalla y paquetería

Puntas de Paris.—Anuelos.—Facas y cuchillos.—Tijeras.—Hojas lata.—Perdigones.—Plancha plomo.—Estano en barritas.—Mechas barrenos.—Horquillas.—Corchetes y evillas.—Agujas y alfileres.—Petacas.—Bastones.—Trencillas.—Algodones.—Luna suiza.—Ballenas.—Bujías y velas.—Papel y sobres.—Plumas y lapiceros.—Naipes.—Cartulinas.—Peines y batidores.

Completo surtido de carretes hilo y otra inmensidad de artículos que seria prolijo enumerar.